

Gobernador	CIPRIANO GÜELL
Dirección	JOAQUÍN VARGAS COTO
Teléfono	ADMINISTRA 104 220
DIRECCIÓN	933
Suscripción mensual	
inferior.....	₡ 3.00
Suscripción mensual	
exterior.....	\$ 1.50
Número suelto.	₡ 0.15
	₡ 0.25

DIARIO DE COSTA RICA

INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Dirección y Administración, Edificio de la imprenta Alsina

VIERNES
26 de Noviembre de 1926
Los Despojos de la
Virgen Santísima, Santos
Silvestre, Pedro, Alejandro
y Francisco, Conrado y Faustino.
Sale el Sol a las 5:33
y se pone a las 7:11

PLAMAP
Prestación en Puerto Rico
a las 7:20 - 19:50.

AÑO VIII

SAN JOSÉ, VIERNES 26 DE NOVIEMBRE DE 1926

NÚM. 2216

Servicio cablegráfico de la Prensa Asociada exclusivo para el DIARIO DE COSTA RICA
(VIA ALL AMERICA CABLES INC.)

EL TERRIBLE DESASTRE EN LOS ALPES MARITIMOS HAY MUCHAS VICTIMAS EN LOS DERRUMBES DE ROQUEVILLIERE

El Reichstag aprueba la política internacional de Stresemann

La Marina Americana no consiguió establecer el record de aviación

Washington, 25.—La tentativa del Departamento de Marina no establecer un record de distancia en un vuelo sin parada, con sus hidroplanos, terminó ver desastrosamente cuando el hidroplano P. N. 1 y el P. N. 2, que salieron de Norfolk, Virginia, el martes, con dirección a Colón, Panamá, se vieron forzados a desender, después de haber cubierto muchas millas, sin haber conseguido su objeto.

Desperfectos en el motor, dejados en su mayor parte a falta de aceite, obligaron a los hidroplanos a desender, el P. N. 1 en Nueva Gerona, isla de los Pinos, ayer en la mañana, cuando había recorrido 1185 millas; el P. N. 1 en el Mar Caribe, 13 millas al Sur de la isla de Pinos, después de un vuelo de cerca de 1440 millas. El crucero "Cincinnati", que encontró el P. N. 1, radiotelegrafó que envolvería el aparato hasta Colón esta noche. Respecto al P. N. 2, ha recibido órdenes del Almirante Eberle, de continuar el vuelo hasta Colón tan luego como se provea de aceite.

En diciembre se hará el vuelo español a Guinea

Madrid, 25.—En diciembre comenzará el vuelo a la Guinea. En caso que el tiempo lo permita, el Ministerio de Marina pondrá para escoltar a los hidroplanos en su vuelo, los cañoneros Bonifaz y Cánoval del Castillo. Ambos se dividirán el trayecto para atender al recorrido. Los aviones realizarán varios trámites en el río Meoni con el objeto de adelantar la labor hidrográfica y geográfica en la pose española, la cual estaba tardada hasta la fecha y el Gobierno desea poner al día totalmente obteniendo mapas completos.

Quince días de luto en Rusia por la muerte de Krassin

Moscú, 25.—La Oficina de Negocios Extranjeros declaró quince días de luto en todos los países de la Administración Pública por la muerte de Krassin, quien pertenecía al ya reducido grupo de antiguos jefes bolcheviques. Es muy probable que se entierre en la plaza situada frente a los muros Kremlin donde descansan los restos de Lenin y de otros notables jefes revolucionarios.

5 heridos en un choque en Londres a causa de la niebla

Londres, 25.—Una densa niebla de noviembre, la antigua, volvió a Londres anoche, obligando al tráfico a un paso de caleidoscopio, irradiando hasta el interior de los hogares y causando numerosos accidentes en las calles. La mañana la niebla era tan espesa que no era posible ver a una distancia de pocos metros, hubo dos colisiones de trenes con un total de setenta y cinco

Declaración del secretario de Relaciones de México

México, 25.—El Ministro de Relaciones Sáenz rehusó hacer comentarios sobre la situación mexicana americana, declarando que el asunto descansa en el Gobierno de los Estados Unidos, el cual puede declarar si le satisfacen las explicaciones de México. El Gobierno mexicano cortésmente ha contestado todas las notas enviadas por el Departamento de Estado explicando los puntos de vista mexicanos.

La huelga de ferrocarrileros en Canadá

Montreal, 25.—La huelga de 15,000 conductores y empleados de ferrocarril decidió nombrar un comité de representación de los trabajadores pidiendo un salario igual al que actualmente se paga en los Estados Unidos por igual trabajo. Se cree que la huelga continuará hasta que se resuelvan las disputas que ahora están sometidas a arbitraje en los Estados Unidos.

El Día Gracias en Estados Unidos

Washington, 25.—Con motivo del día de fiesta nacional Thanksgiving Day (día de gracias a Dios), todos los bancos y casas de comercio cerraron.

Varios clubs atléticos celebraron ceremonias patrióticas.

Se considera terminada la rebelión comunista en Java

Batavia, 15.—Con el arresto verificado hoy del jefe rebelde Suria Suparmo y la captura de todos los cabecillas comunistas en las Indias Orientales, se cree que ha sido ya demolida toda la organización comunista en dicho territorio. Los nortivos que se habían aterrorizado están regresando a sus hogares.

La rebelión en Albania

Bulgaria, 25.—Un despacho de Cetina anuncia que los insurgentes asaltaron la aldea de Kastrati ayer, matando e hiriendo a cuarenta regulares del gobierno; la mayoría del distrito musulmán, descontenta con el agente italiano Ahmet Begaj, se unió a los rebeldes, pero el gobierno a su vez atrajo voluntarios musulmanes para sus reforzamientos.

El Reichstag rechaza un voto de desconfianza

Berlín, 25.—Los votos de desconfianza que los comunistas y nacionalsocialistas emitieron contra Stresemann fueron rechazados por el Reichstag.

Reorganización de la caballería en España

Madrid, 25.—Hoy se firmó el decreto que reorganiza las tropas para los servicios de caballería en la península.

Las víctimas de un huracán

Littlerock, (Arkansas), 25.—En un ciclón que barrío el Norte de Arkansas hoy a medio día murieron trece personas y resultaron heridas tres.

Se permitirá en México sacerdotes extranjeros al servicio de las colonias

Ciudad de México, 25.—Los diputados aprobaron el artículo 130 de la Constitución mexicana que concede permiso a las colonias extranjeras de mantener sacerdotes extranjeros para los servicios de sus religiones durante seis años.

Una resolución del Reichstag

Berlín, 25.—El Reichstag adoptó hoy la resolución del partido burgués pidiendo al Gobierno que examine si las cláusulas del pacto en la Liga de Naciones y la Constitución de la Corte Internacional de Arbitraje ofrecen la posibilidad de confiarle a la última la investigación del asunto de la culpabilidad de la guerra, opuesta por los socialistas y comunistas.

La salud del ex-Kaiser va en mejoría

Doorn, 25.—El ex Kaiser se encuentra mucho mejor. Se le ha permitido dar pasos al aire libre cuando hace sol.

No será operado el Rey Fernando

Bucarest, 25.—La oficina de Negocios Extranjeros ha desmentido oficialmente el rumor de que el Rey será operado.

Hoy será continuado el vuelo a Panamá

Washington, Battat anunció por inalámbrico que el P. N. 2 está incapacitado para reanadir su vuelo a Panamá hasta el viernes próximo.

El quince de diciembre se iniciará el vuelo panamericano

Ha vuelto a su despacho Primo de Rivera

Madrid, 25.—Primo de Rivera ha mejorado de su dolencia. Hoy abandonó sus habitaciones yendo a despachar con el monarca; recibirá después a los ministros. La comida obsequiada anoche al Almirante Burroughs y al Embajador Hammond es la primera de la serie que se propone dar en el Ministerio de Estado, el gobierno a todos los Embajadores y Ministros extranjeros acreditados en Madrid.

Nueva comisión de codificación en España

Madrid, 25.—Dentro de poco se constituirá una nueva Comisión Especial de Codificación en la cual colaborarán todos los Ministerios ayudando a la Oficina. Esta Comisión organizará un registro especial de todos los decretos y reales órdenes, haciendo fáciles su consulta y manejo para la aplicación y publicando anualmente un resumen legislativo oficial.

El 15 de diciembre se iniciará el vuelo panamericano

San Antonio, 25.—La fecha fijada para el vuelo Panamericano que aparentemente proyectan, fue recientemente propuesta para enero. Ahora se ha elegido de nuevo la fecha originalmente fijada o sea el 15 de Diciembre.

El terrible desastre del derrumbe cerca de Niza

Niza, 25.—Toda la montaña de Belvedere además de Roquevilliere se está derrumbando. Ha sido evacuada gran parte de la aldea de Bollene.

Se sabe de veinticinco víctimas que han perdidido en Roquevilliere, pero pasará aún mucho tiempo antes de que se sepa con exactitud el número de víctimas sepultadas bajo los miles de toneladas de tierra desprendida. Los que se ocupan del salvamento se han visto obligados a renunciar a toda tentativa de desenterrar, por temor de causar nuevos derrumbes. Las tropas de Niza están alistándose con prontitud, a treinta millas del desastre, para acudir al salvamento.

El Reichstag aprueba la política exterior de Alemania

Berlín, 25.—La política exterior de Alemania durante el verano y el otoño que será desarrollada sin la participación del Parlamento obtuvo una aprobación general y entusiasta hoy. Hasta los nacionalsocialistas alemanes, quienes por la prensa proclamaron su tenaz oposición a los pactos de Locarno, permanecieron pasivos y se abstuvieron de votar se presume que porque de una parte los jefes de partido creen que debe practicarse una política extranjera distinta, y de otra, porque su partido está ansioso de reobtener el poder.

Una forma de celebrar el Día de Gracias

Chicago, 25.—La tranquilidad del Día de Gracias fue interrumpida hoy cuando dos pistoleros rivales al sur de la ciudad, comenzaron un tiroteo una contra otra, con metralletadoras y revólveres. Dos cabecillas, conectados con el negocio de contrabando de licores, fueron heridos seriamente, lo mismo que un transeúnte. La batalla fue tan espectacular como la que tuvo efecto en la parte norte de Chicago hace algunas semanas.

Captura de un criminal

New York, 25.—John "Bum" Rogers notorio criminal fue capturado por la policía mientras se encontraba durmiendo. Rogers tiene una larga historia criminal y es popularmente conocido como sucesor de Chapman Whittemore entre la clase supercriminal. Es sospechoso de haber perpetrado muchos asaltos entre ellos el reciente y fatal robo del correo en New Jersey, después del cual la policía lo ha estado buscando intensamente.

Aprobación de la política de Stresemann

Berlín, 25.—Stresemann y su política exterior de conciliación con Francia, fueron apoyados rápidamente por la mayoría del Reichstag, cuando los votos de desconfianza de los facinistas y comunistas fueron desechados. Estos dos últimos partidos votaron si, solo los nacionalsocialistas se abstuvieron de votar.

Información Política

SOBRE LA ELECCIÓN DEL SEGUNDO DESIGNADO A LA PRESIDENCIA.

La insinuación del diputado Fernández Rodríguez sobre la elección del segundo designado a la Presidencia, hecha en la sesión de ayer del Congreso, ha motivado los más variados comentarios en el público y, como es natural, se ha relacionado con la próxima lucha política.

El señor Presidente de la Cámara manifestó la inconveniencia de esa discusión en los actuales momentos en que la representación nacional tiene en estudio importantes asuntos nacionales; esto además de q' la Constitución fija la época de hacer la elección de designados y de que las actuales sesiones son extraordinarias y han de cesarse a lo que el Ejecutivo someta al conocimiento de la Cámara.

Pero es lo cierto que ya en el público ha entrado interés por la elección del segundo designado y hasta se preve en ella una posible campaña partidista, a causa de que tal elección estaría en dependencia de la fuerza de los diversos partidos en el Congreso.

LA ACTITUD DEL REFORMISMO

Puede decirse que, aparte de la decidida actividad del carlismo que hace tiempo se viene desarrollando, sólo el reformismo se mueve para las próximas elecciones municipales. Al principio hubo diversas opiniones en el partido sobre si ir soles o fusionarse con otras fracciones políticas. Pero ha prevalecido la tendencia de fusionarse a fin de combatir con más éxito al carlismo.

Según parece, la idea del Comité Ejecutivo del Partido es distribuir la papeleta en la siguiente forma: el primer puesto darlo al partido Unión Nacional; el segundo y tercero al Reformismo; el cuarto a los Republicanos Históricos; sobre los otros no ha habido aún decisión.

No conocemos la actitud que tomarán los históricos y los clétistas ante las proposiciones de los reformistas, pero estos suponen que, ya que estos partidos no parecen tomar una actitud definida en las próximas elecciones, aceptarán la fusión.

Muchas personas ven en estos trabajos de unión una importancia superior a la de las simples elecciones municipales; suponen que pueden ser la base de una unión para las elecciones presidenciales, ya que de lo que se trata es de combatir la general apatía del pueblo a fin de compactarlo para combatir el carlismo que sí está organizado y demuestra entusiasmo.

OTRO ASPECTO DE LA POLÍTICA

También se ha hecho asunto político el del Comandante de la Segunda Sección de Policía. Se habla de su caída y hasta se oyen nombres de su posible sucesor.

Sin embargo, la mayoría del público está de acuerdo con la actitud del Ejecutivo en este asunto, al no dar la menor importancia a los rumores que corren, cortando así las posibilidades de los políticos que de cualquier incidente y hasta de cualquier rumor se aprovechan en favor de sus propósitos.

EN LAS PROVINCIAS

Es curioso el hecho de que en la gran mayoría de las provincias hay la sana tendencia a independizar las elecciones municipales de la política.

En otra sección del periódico informamos sobre diversas papeletas municipales en las cuales hay miembros de todos los partidos políticos. Y como precisamente es en las provincias donde más apatía existe por la lucha meramente política, lógico es suponer que las papeletas independientes obtendrán mayor éxito que las partidistas.

En memoria de Amando Obando

Nos ha llenado de dolor la muerte de que Amando Obando, el joven pianista cartaginés, positivo valor de nuestro grupo musical, dejó de existir ayer en Cartago.

Nunca como ahora la Muerte ha sido injusta y despiadada. Porque llevándose a Amando, ha acabado con un hombre lleno de ideas; nos ha quitado un verdadero haz de esperanzas para nuestro futuro artístico, y ha concluido con la fe de un grupo de amigos y aficionados al arte, que le augurábamos un brillante porvenir y deseábamos verle ya levantarse de aquel ambiente pobre e incrédulo, hacia el puesto a que ya era merecedor por su maravillosa destreza en el piano, que de haber sido conocida habría sorprendido a todos, pues Obando, al decir de varios profesores y personas más capacitadas que yo, que le oyeron, era ya un consumado artista, un verdadero pianista, y lo que es más, hecho solo, a fuerza de sacrificios, milagro de tenacidad que sólo se explica en un hombre como él, todo ideal, todo amor a la música, todo dedicación al estudio. Y esta tenacidad ha sido precisamente lo que le ha matado.

Amando no salía de su casa a ninguna hora. Desde temprano hasta la noche se le podía ver siempre sujeto a su piano—un piano viejo y casi afónico que compró por cualquier cosa y que desarmó una y tres veces para estudiar su mecanismo y no recibía más visitas que las de unos pocos amigos, todos músicos y la de sus familiares, todos también artistas. Porque la familia Obando es una familia de artistas.

Cuando yo le conocí, que fué en un año que pasé en aquella nebulosa ciudad, me entusiasmó tanto su manera de ser, su incansable afición al estudio, me maravilló tanto la dedicación de aquel joven que hablaba de la música y del arte con un entusiasmo arrebatador, que aparecía como iluminado por la luz de un ideal que ya era una realidad, que me dediqué también a estudiar y recibir sus lecciones con una aplicación desmedida de mí, y cuya única razón era probablemente, el panorama que tenía a la vista, la contemplación de lo que puede la constancia en el estudio.

Amando Obando era desconocido hasta en el propio Cartago. Digo desconocido en el sentido artístico, porque físicamente si se hablaba de él en todas partes, ya que su figura era rara e interesante: un poco alto, muy delgado, moreno, intensamente pálido, vestido siempre de negro, con una melena romántica que según él me dijo, se dejaba para disimular la forma un poco extraina de su cabeza, y una gran corbata negra de crespon.

Digo que Amando era desconocido y esto por su sola voluntad. Una vanidad que era la promesa más segura de que iba a ser un gran artista. A Amando le ocurría lo que todo genio: cuando más estudiaba, mejor comprendía lo poco que era y lo que le faltaba por hacer, y por eso rehuía siempre tocar en público. Pero es preciso consignar que Amando era demasiado exigente consigo mismo. Lo que él deseaba ser se acercaba mucho a la absoluta perfección, y por eso despedía con una sonrisa desdicha a todos cuantos le insinuaban que diera un concierto, que bien lúcidamente podría haberlo hecho.

Pero no, Amando no buscaba aplauso. La aprobación de ese público que él con amargo sentimiento comprendía, ya que sólo música ligera y vacua era capaz de comprender, no era lo que le interesaba, y así, se encerraba dentro de sí mismo, y sólo la voz de su ideal y la suprema dirección de su conciencia escuchaba.

Prestigioso artista nacional fallecido el 15 de los corrientes en su ciudad natal de Cartago.

¿Qué le importaba a él el aplauso de los demás, si él mismo no había tenido satisfecha la satisfacción de haberse aprobado a sí mismo?

Un hermoso ejemplo de inteligencia y de valor intelectual en su siglo como éste en que todo es farsa y se aprecia más el bombón que los pistillos que la consciente conformidad con el valor propio!

Obando era un enamorado de lo clásico y en su hermosa biblioteca musical, adquirida directamente de las casas editoras, porque lo que Amando buscaba no lo tenían las librerías de aquí por falta de compradores, no se podía haber encontrado el más pequeño asomo de música vulgar y fácil. Sufrió amargamente oyendo las profanaciones que son el encanto del público de los teatros y de la generalidad de las gentes, y cuando alguno de sus discípulos, por cualquier descuidado, se había apartado un poco del carril de su escuela y le pedía aprender un fox o cualquier otra trivialidad, con amarga sonrisa se negaba a ello y renunciaba a darle clases. «Res viene después», —decía. Primero hay que construir, cultivar el sentido musical siguiendo el paso de los grandes maestros que son los únicos que enseñan. Hecho esto, adquirido el buen gusto y la destreza en los dídos, qué esfuerzo va a costarte tocar esas fruslerías, si es que para entonces tiene todavía deseos de hacerlos.

A más de profesor y virtuoso del piano, Amando era compositor, y algunas de sus composiciones, al decir de profesores que las conocen, son de positivo mérito. Son todas armónicas, como es vida misma, y de difícil ejecución. Quiera Dios que no se pierdan y algunos de sus amigos o parientes las den a conocer aunque éste es el único medio que nos resta para decir al mundo lo que Amando era y lo que hemos perdido con su temprana muerte. Creel ironía del destino que hace el bien y sembra el dolor sin distinciones de ninguna especie!

Sean mis últimas letras en este pequeño recuerdo, que me inspira el sincero cariño que profeso al desaparecido para llevar unas palabras de consuelo a sus padres, parientes y amigos y cuentos admiraron a Amando y han visto rotas sus esperanzas de verlo surgiendo y alcanzar la alegría legítima que tanto merecía.

ARCASÉS
22 de noviembre de 1926.

Lotería del Asilo Chiquí

Plan para el sorteo del 5 de Diciembre de 1926

Emisión de 13,500 billetes a razón de € 20.00 cada uno, divididos en veintimil a € 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 170,100.00 colones

1 premio de € 50,000... € 50,000
1 " " 10,000... 10,000
1 " " 5,000... 5,000
5 premios de 1,000 c/u. 5,000
30 " " 500... 15,000
93 " " 200... 18,600

10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 200.00 cada una..... 2,000

10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 150 cada una..... 1,500

10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 100 cada una..... 1,000

134 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de € 100.00 cada una..... 13,400

1215 terminaciones a la última cifra del primer premio, de € 40.00 cada una. 48,600

1510 premios. Valor.. € 170,100

GARRAPATINA

Remedio para destruir GARRAPATAS

Compuesto de alquitran, jazmín y ARSENICO, según la receta que publicó en el Boletín de Fomento.

Se vende también en frascos de cristal para que la pueda usar.

BOTICA

ORIENTAL

REMADE DE VEINTE LOTES, EN SANTA CLARA DE LIMÓN, DE PROPIEDAD DE LA MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA

A todas las personas interesadas en el cultivo del banano se les recuerda que a las 2 (dos) de la tarde del día 29 (veintinueve) de este mes, la Municipalidad de Alajuela venderá en remate público veinte lotes de terreno, con la base de € 50.00 (cincuenta colones) la hectárea, por medio del señor Juez 19 de lo Contencioso Administrativo, quien tiene su oficina frente al edificio que ocupa la Corte Suprema de Justicia. Estos lotes forman parte de la reunión de las fincas Nos. 841 y 1370 del Registro de la Propiedad, Partido de Limón, tomos 587 y 752, folios 394 y 274, asientos 1, 2 y 3 en cuanto a la primera, que es último resto de ella, y asiento 1 en cuanto a la segunda.

Es entendido que dichos lotes se venderán al contado. En el remate recién pasado obtuvieron lotes los señores don Fernando Castro Cervantes (los Nos. 1, 2

, 5); don Edgar Pontón de Arce (el No. 3); Lic. don Claudio Cortés Castro (el No. 11); Lic. don B. Casorla (el No. 10) y don Inocente Bravo C. (los N.os 21 y 22).

No todos los lotes constan de igual superficie; todos tienen buenas aguas; en su mayor parte son planos y adecuados para el cultivo del café y especialmente para el del banano. Todos tienen maderas de construcción, particularmente de cedro y de roble.

El proyecto de Ferrocarril a Río Frio, que actualmente ocupa la atención del Estado y de la United Fruit Company atraviesa los lotes, según el plano de ésta, de Noroeste a Sureste.

Cualquier otro informe sobre estos terrenos puede solicitarse al suscrito, en Alajuela (Apartado No. 70).

MIGUEL A. QUESADA B.

Información de toda la República

GRÉCIA.—El baile que el elemento obrero de esta ciudad ofreció el domingo último fué una nota social realmente simpática que honra y enaltece a ese gremio por la buena organización y compostura que hubo en la fiesta. Presentaba un magnífico aspecto el espacioso salón adornado con profusión de luces y guirnaldas. A las veinte y media horas principió el baile con la magnífica orquesta «Santa Cecilia» del maestro don Donato Salas.

Más de treinta parejas, que la falta de espacio nos priva del placer de anotar, bailaron hasta horas avanzadas de la noche en medio de la mayor alegría. La fiesta fué, pues, un completo éxito, y dejó los más gratos recuerdos en todos los concurrentes.

SABANILLA DE ALAJUELA.—Con motivo de la inauguración de la casería y de la fiesta patronal de este lugar, habrá durante los días 3 y 4 de diciembre varios festejos populares, para los cuales se ha hecho un variado programa que se ha hecho circular en distintos lugares del país.

SEAN MIS ÚLTIMAS LETRAS.—En este pequeño recuerdo, que me inspira el sincero cariño que profeso al desaparecido para llevar unas palabras de consuelo a sus padres, parientes y amigos y cuentos admiraron a Amando y han visto rotas sus esperanzas de verlo surgiendo y alcanzar la alegría legítima que tanto merecía.

ARCASÉS
22 de noviembre de 1926.

Para los que quieren lo mejor

PAN

HECHO CON HARINA DE 1a

EN

LA JOSEFINA

de Alberto Odio

FRENTE

AL MERCADO

Al lado de "El Gallito"

RELOJES PULSERA DE PRECISION SURTIDO ENORME



Desde 24 colones

LUIS SIEBE e HIJO

Sesión de la Cámara de Comercio de Costa Rica

Sesión ordinaria ceñebreda a las 20 horas del 24 de Noviembre de 1926.

—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

—Se leyó la correspondencia recibiendo atención especial la siguiente: De la Comisión de Fiestas en que sugiere que esta Cámara contribuya con una carroza para el Carnaval. Se acordó: enviarles dicha suma, de conformidad.

—De Reyes y Valladares, León, Nicaragua, en que solicitan que se les envíe copia de nuestros Estatutos y Reglamentos.

—Se acordó: enviarles ejemplares de nuestros nuevos Estatutos y Reglamentos tan pronto como estén impresos.

—Fueron aceptados los señores Paul Bremaud, San José, cotizando con € 5.00, y don Antonio Selma, también de San José, cotizando con 2.00, como socios activos.

—Se leyeron y aprobaron los Artículos 46 62 del Proyecto de Estatutos y Reglamentos.

—Se acordó: declarar el receso anual por el mes de Diciembre próximo. La Junta se reunirá oficialmente por convocatoria que le haga el Presidente.

A las 23 horas se levantó la sesión.



: Ay, Qué Martirio !

No sufra Ud. más esa cruel jaqueca: Mentholatum aplicado en las sienes es el remedio más seguro y eficaz. Imparte una inmediata sensación de frescura y alivio.

MENTHOLATUM

Indispensable en el hogar es el remedio por excelencia para el dolor de cabeza, neuralgia, dolor de garganta, resfriados, etc. Alivia el dolor y malestar prontamente.

De acuerdo a lo recomendado en tubos y tarros de una onza y tarros de media onza. Rechace imitaciones.

MARCA REGISTRADA

MENTHOLATUM

Cuando amenaza el espectro de la Vejez prematura, es cuando el espíritu se encoje y empieza a ver reflejadas en nuestra mente, esa serie de calamidades que llamamos: Ansiedad, Depresión, Temores, Pessimismo, Inutilismo, Derrota....

No cometa usted el error de darse por vencido. El organismo humano no se inutiliza con tanta facilidad. Hay dos elementos que la medicina moderna posee, hierro orgánico y glicerofosfatos, que tienen gran alcance para detener ese prematuro agotamiento de las energías. Y ambos son los principales ingredientes del Hierro Nuxado.

Este famoso reconstituyente de las fuerzas vitales ha devuelto el gusto para la vida a infinitud de personas que creían sus "energías idas" ya para nunca volver. No hay tal cosa.

Ensayese Hierro Nuxado y véase como renacen las fuerzas, como se enriquece la sangre, como se fortifican los nervios, como revive el amebulado bienestar. Pero, naturalmente, con tal que no se espere hasta que la curación sea imposible. "Nodejea para mañana", etc. Hoy mismo es el día cabal para empezar con Hierro Nuxado.

Arthur Savage & Co., Ltd., San José



(Sección a cargo de Spectator)

El domingo Libertad contra Alajuela

Para gente sensata, estamos vendiendo

MEDIAS DE SEDA PARA HOMBRE

→ a \$ 2.75 el par ←

DE COLORES Y FANTASIA

Almacén ROBERT HERMANOS

Mosqueteros. Estos partidos prometen estar sumamente interesantes.

Nueva Directiva

En stenta comunicación que nos envia el señor Secretario del «Rápido Foot Ball Club» de Concepción de Alajuela, no da cuenta de la elección de la nueva Directiva de ese centro, al mismo tiempo que nos dirige algunas frases de estímulo que agradecemos. La Directiva quedó integrada de la siguiente manera:

Presidente, don Juan Rafael Molina; Vicepresidente, don Rosario Molina; Secretario, don Rafael Morera; Prosecretario, don Juan Pallas S.; Tesorero, don Aristides Morera; Fiscal, don Juan M. González; Capitán General, don Pedro Soto Soto; Vocales: don Juan González, don Espíritu S. Picado; don Salvador Molina, don Juan Solís.

Muchos aciertos deseamos a la nueva Directiva en sus labores.

Los Campeones Sudamericanos

Resulta interesante conocer los resultados de todos los Campeonatos verificados en Sudamérica, desde la iniciación de esta prueba. En ellos ha obtenido casi siempre el primer lugar el equipo Uruguayo que es el mejor de los que actualmente alinean por los países sudamericanos. El resultado de los campeonatos ha sido el siguiente:

1916 - 1º Uruguay, 2º Argentina, 3º Brasil y 4º Chile.

1917 - 1º Uruguay, 2º Argentina, 3º Brasil y 4º Chile.

1919 - 1º Brasil, 2º Uruguay, 3º Argentina y 4º Chile.

1920 - 1º Uruguay, 2º Argentina, 3º Brasil y 4º Chile.

1921 - 1º Argentina, 2º Uruguay, Paraguay y Brasil.

1922 - 1º Brasil, 2º Paraguay, 3º Uruguay, 4º Argentina y 5º Chile.

1923 - 1º Uruguay, 2º Argentina, 3º Paraguay y 4º Brasil.

1924 - 1º Uruguay, 2º Argentina, 3º Paraguay y 4º Brasil.

1925 - 1º Argentina, 2º Brasil y 3º Paraguay.

1926 - 1º Uruguay, 2º Chile y Argentina, 3º Paraguay y 4º Bolivia.

El año 1918 no hubo campeones y en 1925 no participó el Uruguay.

Reunión general

Hoy efectuará el Club Sport La Libertad una reunión general extraordinaria con objeto de proceder a elegir la Directiva de ese centro que actualmente se encuentra desintegrada, encon-

CLUB SPORT "LA LIBERTAD"

Se convoca a los socios a una reunión general que se verificará hoy a las 20 horas (8 p. m.) en el local del Club, con el objeto de tratar de la reorganización de la actual Directiva, elección de la misma para el año 1927, y de otros asuntos que interesan al Club.

San José, 26 de Noviembre de 1926.

JOSE LUIS QUIROS M.,
Secretario

trándose de esa manera sin ninguna dirección. Se nos encarece suplicar la asistencia de los asociados a ese Club, para que concuren a la sesión que se efectuará hoy viernes a las ocho de la noche, ya que los últimos suertos deportivos merecen estudiarse por una Directiva completa y no desintegrada en la forma que actualmente se encuentra.

Han circulado varias papeleras, pero la que tiene mejor número de votos y que saldrá sin duda triunfante es la que lleva como Presidente a don José María Pinaud. Esperamos el resultado de la elección para darla a conocer a nuestros lectores.

Saludo

Hemos tenido el gusto de residir en esta ciudad de paso para Guatemala, el distinguido joven y caballero deportista don Enrique Asturias B., quien viene de México, después de tomar parte en las Olimpiadas Mexicanas, donde concursó representando a su país, Guatemala, donde conserva el primer lugar en el salto a lo alto. El joven Asturias, estudiante de medicina regresa a su patria, con el propósito de continuar sus estudios.

Al saludar por este medio al distinguido huésped nos complacemos en desechar una grata permanencia en nuestro país, durante el corto tiempo que debe permanecer entre nosotros.

Susana Lenglen y el fox Valencia

La magnífica tenniswoman Susana Lenglen en unos recientes comentarios que publica con

Dolores de Cabeza Causados por Refriéndos

El Laraxivo BROMO QUININA alivia el dolor de cabeza curando el Refriéndo. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja.

PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de.

su firma, refiriéndose a su encuentro con Miss Mary Browne, una de las jugadoras más populares de América, hace elogio de su juego, el primero que hacia como profesional.

Al manifestar que siempre antes de un partido es costumbre felicitar, al contrario, dice lo siguiente:

Nosotros los franceses somos supersticiosos y creemos que el deseo a un jugador que tenga suerte antes del juego, presagia malos resultados, así que decimos una palabra de pase, que significa buena—buena suerte—pero sin decirlo.

Durante el partido la orquesta tocaba Valencia, el aire español que tan popular se ha hecho en Nueva York. En Francia creemos que Valencia le da al jugador mala suerte, y para librarse de esto hay que sputar con el dedo a la orquesta, como se hacía antes para alejar al diablo.

Va saben nuestros deportistas lo que deben hacer para alejar el maleficio que trae consigo Valencia.

La jira sudamericana

Nuestro corresponsal en Lima, quien se encuentra al tanto de todos los movimientos deportivos sudamericanos, nos envía extensa carta dándonos detalles sobre la posible venida de los Chalacos y sobre la jira sudamericana.

Sobre la venida del Chalaco nos dice lo siguiente: «El viaje del Chalaco es cuestión de días, y estará allá a principios del mes

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARÍS

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos-Oídos-Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

De 10 a 11.20 y de 1 a 4

Contiguo a Testro Variedades

Dr. Rafael A. Grillo

MEDICO Y CIRUJANO

De la Real Universidad de Bonn, Alemania

GINECOLOGIA, OBSTETRICIA

VIAS URINARIAS

Despacho:

FARMACIA GRILLO

de 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Teléfono: Oficina y habitación, 1141

Apartado 1080.

SERVICIO NOCTURNO

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuel; poderoso microbicida, constituye el remedio más efectivo que se conoce contra Bronquitis, Catarrus rebeldes, Tisis laringea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

En todas las Farmacias.

el equipo seleccionado, que formó esta Asociación, para competir contra los peruanos, el resultado de la lucha fue desastroso para el Association, habiéndole marcado los argentinos cinco tantos contra uno solamente que le pudieron marcar los peruanos. De favor de estos se anota la circunstancia de que el equipo peruanos ha efectuado su primer encuentro después de 12 días de viaje penoso, y el Capitán Bustillo ha declarado que se encuentra muy satisfecho de la escogida que se les ha dispensado, y califica de mala la actuación de su equipo, a consecuencia del fuerte viento reinante, al cual no estaban acostumbrados; espera que en una nueva presentación su equipo demostre mejor desempeño.

Los comentarios de la prensa están acordes en que a los jugadores peruanos les falta técnica, eficiencia y poder para actuar frente a un fuerte combinado argentino. Su actuación solamente ha sido discreta.

Esperamos los resultados del segundo encuentro para poder dar otros detalles más completos de estos partidos, habiéndose distinguido en el primero los jugadores, Maquilón, García, Salines y Agüero, de los cuales solamente conocemos a Filomeno García.

Uruguay campeón sudamericano

Ha terminado el Campeonato sudamericano de fútbol, habiendo obtenido el primer puesto el equipo del Uruguay con cuatro victorias siendo considerado como campeón y habiendo obtenido por consiguiente la Copa América; Chile y Argentina empataron por puntos para el segundo puesto; Paraguay ganó el tercero y finalmente Bolivia ocupó el último. Ha sido este campeonato el que ha batido el récord en cuanto al número de tantos, siendo el mayor el partido en que Bolivia se dejó marcar ochenta tantos de los argentinos.

Club Sport "Atlántida"

San José, 16 de Nov. de 1926.
Señor Director del
DIARIO DE COSTA RICA
San José

Muy estimado señor:
Tengo el gusto de poner en su conocimiento que en reunión general celebrada el martes 16 del corriente por este centro de sport, fué electa la directiva que regirá durante tres meses.

Quedó integrada así:
Leónidas Montalbán, Presidente; José Hernández Cortés, Vicepresidente; Carlos Monge, Secretario; Gonzalo Cartín Sáenz, Prosecretario; Arcadio Argüello, Tesorero; Capitán General, Manuel A. Argüello; Capitán de Primera División, Miguel A. Argüello; Capitán de Segunda División, Jaime Cartín S. Vocales: Luis Brenes, José R. Jiménez, Roberto Matamoros, Rómulo Gutiérrez; Fiscal: José Joaquín Gutiérrez.

Quedo de usted atento y seguro servidor,

CARLOS MONGE
Srio.

ESTAN A LA VENTA LOS CUPONES PARA ELEGIR REINAS DE CARNAVAL

Podrán obtenerse los cupones para elegir la Reina Social y la Obrera, en las siguientes Casas comerciales:

Impronta Alisna
Nueva Cigarrería
Cigarrería Moderna
Botica "La Violeta"
Nueva Geisha
Zapatería Salvadoreña
La Bicicleta
Librería de Guell y Hno.
El Aguila de Oro
El Petit Trianon
Botica Ideal

Las Casas que quieran tener cupones para la venta deben solicitarlo a la Tesorería del Comité de Carnaval. (Oficina de don Alberto Aragón, Frente al Correo).

PROTEJA SUS INTERESES

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

EDITORIALES

Algunas aclaraciones sobre nuestro editorial anterior

Un caballero, uno de los espíritus más puros y mejor preparados de la nación, se acercó a nosotros para exponernos algunos reparos alrededor de nuestro editorial referente a la crisis de hombres públicos que sufre la República. A su juicio, la juventud actual de Costa Rica podrá no ser los exponentes de tan brillantes linceos como los de los más reconocidos estadistas que hasta hoy han guiado a la República, pero en cuanto a honorabilidad se refiere, nuestra juventud cuenta con elementos que nada tienen que envidiar a los grandes hombres de la nación; lo que ocurre, nos dijo, es que estos hombres no se han preocupado por encaminar a los jóvenes en las altas funciones de la vida nacional.

Ambos conceptos son evidentes; al primero nos referimos en el anterior editorial con estas palabras: El impulso natural de la juventud, la generosidad y altruismo propios de los primeros años, hacen que los jóvenes se inicien en la vida pública armados de optimismo y de bellas intenciones; pero el medio los vence: pocos son los que resisten el embate de la dura realidad y muchos los que, vencidos se abandonan a la cómoda y malsana corriente de las circunstancias.

Por esto deslindamos previamente el concepto del hombre público, del estadista; el del ciudadano que tiene una clara y amplia visión de los fundamentos y de los intereses del Estado y que para realizar sus funciones dentro del organismo político en que vive, posee, no sólo una honorabilidad absoluta, sino, primordialmente, el valor cívico indispensable para sobreponer el interés de la nación a todo otro interés.

Seremos los primeros en romper lanzas por nuestra juventud el día que la veamos romperlas por la nación. Reconocemos su generosidad y la honradez optimista que la anima, pero reconocemos que sus pulsos latén muy débilmente y que su contingente en la marcha de la República, —que sería sin duda el más valioso por ser el más desinteresado y entusiasta,— no ha entrado en el dinamismo de la acción.

Por interesar a nuestra juventud en los problemas nacionales, por despertar su espíritu y su acción cívica abogamos en nuestro último editorial, como abogamos cuando escribimos sobre la necesidad de crear el espíritu público en la nación, precisamente porque comprendemos el valor inmenso de la fuerza que se aportaría al bien de la República el día que nuestros jóvenes se decidan a tomar el puesto que les corresponde en nuestra vida democrática.

Las declaraciones del ex-Canciller Wirth

El ingreso de Alemania a la Liga de Naciones ha traído consecuencias muy curiosas y, en parte, muy contrarias a las que se esperaron de ese ingreso.

Lógico es pensar que la admisión de Alemania en la Liga de Ginebra delineó las posibilidades de una más amplia y altruista cooperación internacional en pro de la reconstrucción de las instituciones europeas menguadas por la guerra y estas posibilidades se acentuaron cuando a la política conciliadora de M. Briand, respondió el memorable discurso de Stresemann al ser recibido en la asamblea ginebrina.

Pero en el cielo azul de la conciliación han aparecido las primeras nubes como era natural esperarlo. Y en esto influyen varias causas: por una parte, la humana corriente nacionalista de los pueblos que los lleva a obtener las mejores ventajas aun a costa del bien general de todos; por otra, la circunstancia de que toda mejora, toda concesión, despierta los deseos de abarcar nuevos aspectos del bien nacional como del particular.

Alemania quiere ahora la supresión de las comisiones aliadas de control y ha preparado su demanda sobre la consideración de la ayuda que puede prestar a Francia en su restablecimiento financiero a costa de sacrificios nacionales. Pero si Alemania está dispuesta a tales sacrificios, quiere, en cambio que Francia se sacrifique también en su favor y sin decirlo con absoluta claridad, el ex-canciller Wirth lo ha dado a entender en la sesión de ayer en el Reichstag: lo que Alemania quiere es la supresión de las comisiones aliadas de control.

Wirth, con extrema habilidad, ha presentado las cosas en una forma inversa a la de la realidad; para él es Francia la que debe probar su desinterés nacional y su interés internacional; sus palabras han sido: «Francia ahora es dueña del campo y debe demostrar si realmente intenta ponerse al servicio de la solidaridad internacional o si va a dejarse guiar por un estrecho criterio nacionalista, egoísta y estrecho».

El caso se presta a múltiples consideraciones: Alemania alega que no es lógico que después de su ingreso en la Liga y cuando se trata de realizar el espíritu de Locarno, Francia mantenga el control militar, deprimente para el pueblo alemán, con el único pretexto de ciertos asuntos técnicos pendientes de resolución. Francia conviene en prescindir del control siempre que éste lo haga periódicamente la Liga de Naciones, y aun cuando es posible, como parece serlo, que Alemania acepte esta condición, resulta evidente que su intención es suprimir definitivamente el control militar aliado. La dificultad parece grave, pero si se atiende a que ya las dos naciones están dentro de un criterio definido de conciliación, y que para destruirlo no han bastado más poderosos escollos, bien puede suponerse que el problema del control militar no será seguramente un factor capaz de destruir la hermosa obra de Briand y de Stresemann.

La muerte de Marabot

Abandonado, solo, en el silencio del olvido, en el Hospital de San Juan de Dios, murió el martes —el clásico día de los pobres— el guitarrista español Ángel Marabot.

Quién no conoció en San José a Marabot? Puede asegurarse que no hay en Costa Rica una población donde no haya dejado un conocido este bohemio trashumante que en tres años ha recorrido el país entero, de juerga en juerga, siempre con la guitarra bajo el brazo, con su guitarra que fue el amor y el objeto de su vida; su guitarra que fue la brújula que lo llevó de la mano a una vida desastrada.

Ayer leí la noticia en un diario; en la semana había llegado a nuestras oficinas y en diez minutos tocó en su guitarra unos aires populares, algo así como bambucos, que aprendió en su último viaje a Guanacaste, de donde se había de regresar; nos habló de un viaje que ya tenía arreglado a California; un norteamericano rico, millonario, le pagaba los pasajes hasta no recordar qué lugar; mentira o realidad, este viaje lo tenía lleno de esperanzas; era un rayo de sol dorado en su vida de horizontes empobrecidos; al leer la noticia de su muerte, quise contactar; del hospital contestaron que lo había llevado la ambulancia de una de las secciones de policía; que tres días después había fallecido; en el morgue de la institución de caridad velaron sus despojos y al día siguiente, en un ataúd pobre, de los más pobres, lo enterraron. La segunda sección de Policía informa que en un hotelito, en una covacha austral, encontraron, agonizante, al guitarrista; estaba caído sobre la cama destrozada; la guitarra estaba allí, abandonada sobre una silla; dos agentes lo sacaron y en un carro de la ambulancia lo condujeron al hospital; nadie se interesó por Marabot, nadie pregunto por él.

Hace unos años llegó a Costa Rica Marabot; dio dos o tres conciertos en nuestros mejores teatros, cosechando aplausos; era un virtuoso de la guitarra; trajo en su libro de recortes, magníficas crónicas alusivas a su paso por diferentes naciones; era la contabilidad de los triunfos obtenidos ante diversos públicos. Se gastó los pocos dineros que trajo y los que le produjeron los conciertos aquí; empezó a salir por pueblos y ciudades; empezó a relacionarse; la guitarra era una mano que se tendía y por todas partes encontraba manos que la estrechaban, y Marabot fué de aquí para allá, a la fiesta casera, a la velada olímpica, a la juerga nocturna de las hostales; donde unos amigos le llamaban, donde había copas y jaleo, para allá iba, siempre con su guitarra bajo el brazo, siempre lleno de ilusiones, siempre elegre y decidido.

Era andaluz; se le veía con frecuencia a la vera de los toreros que nos visitaron durante los últimos tiempos; no hubo arrezo con pollo o botella de Jerez destapada en las noches que seguían a una corrida, en que no se oyera la guitarra de Mara-

bot; y con cupletistas, toreros, aficionados y Marabot, por allí se hicieron noches gitanas; la guitarra era la reina de la fiesta y desde la alegría sonora de un pasacalles hasta las desgarradas notas de las súoras, todo iba saliendo, como un raudal de armonías y de evocaciones, de aquella caja sonora que tenía una de las más acreditadas marcas de guitarristas valencianos y que incluyó, en tales fiestas, sobre la altura del brazo, como en la punta de un mástil glorioso, la bandera de España. A Rafael el Gallo y a Rosario, aquella andanzita de ojos negros y talle juncal que le acompañaba, les vimos una noche, después de una tarde de lidia en esta ciudad, bailando sevillanas, de la primera a la quinta, acompañados por la guitarra de Marabot.

La guitarra: fué para este músico de tan triste destino, el amor de sus amores; la cuidaba aún en las horas de más críca borachera, como una tierna y amada hija; cuando la msanzana empezaba a subirse a la cabeza, para su guitarra eran sus mejores piropos; para ella eran sus atenciones y la mimbra y la besaba como a una novia; por ella vivía y para ella; compañera inseparable de sus glorias y sus penas, de sus penas negras como noche de invierno, fué su esposa fiel; y luego, cuando la fiesta se extinguía, cuando se apagaban estu- siasmos y luces, la llevaba entre sus brazos, temblando él de frío muchas veces, a la hora del amanecer lívido, cuando soplaban el cierzo cortante y agujero por las calles desiertas, la llevaba hasta su zambra, donde desataba al caballo de las horas mil, abrazado de ella, como del cuerpo de una querida.

— ¡Mírala, qué bonita, qué mona cómo suena la condensada madrecita, cada día está mejor, a pesar de que no la cuida, decía cuando, después de unas copas, se quedaba contemplándola.

Y después, la ponía en sus regazos, templaba las cuerdas haciendo chirriar las clavijas y sus dedos hábiles, de una belleza maravillosa, se pasaban y repasaban por ellas; cantaban las primas, lloraban los bordones; de aquella caja de música iban saliendo, en un tropel luminoso, eyes y suspiros, quejas de amor, endechas, notas marciales, voz de duelo, gritos alegres, suave voz de amor, misteriosa voz de ensueño.

El fin habla de llegar y llegó; acababa de regresar de una de esas peregrinaciones que hacía por los pueblos; tocando la guitarra se iba de San José y tocando volvía después de recorrer todas las provincias, hasta las más lejanas; lo encontraron muriéndose y lo llevaron a la casa de caridad; el día de Santa Cecilia, el día de la fiesta de la patrona de los músicos, Marabot estaba agonizando.

Al morir solo y desamparado en la sala fría del hospital, debieron haber estallado al tiempo las seis cuerdas de la guitarra que quedaba viva, en su último y definitivo lamento...

EL HÓSPE BLANCO

Crónica Parlamentaria

Se aprobó en primer debate después de varias modificaciones el proyecto de compra de la Planta Eléctrica de Esparza

Durante el debate el representante Aguilar pidió la palabra para hacer algunas aclaraciones sobre el asunto de la planta eléctrica de Esparza y leyó un discurso en que defiende la conveniencia de la contratación y critica las aseveraciones del señor Baltodano.

Fernández Rodríguez se refiere a las palabras del señor Presidente de la República en que este funcionario afirma que, en caso de que no pasen los contratos de la United Fruit Co., se irá de la Presidencia en el término de un cuarto de hora. Alrededor de esto expone la conveniencia de proceder a la elección del designado que falta.

El presidente contestó al señor Fernández que no era la costumbre de tratar este asunto, así a la ligera, porque él requería cierto y estudio.

Continuó la discusión sobre la compra de la planta eléctrica de Esparza en cuanto a la moción de Baltodano para suprimir la partida de ₡ 10.000 del túnel.

Don Jesús Pinto explica cuál ha sido la forma en que él ha considerado este negocio y defiende el pago de la partida del túnel, porque él es hombre de trabajo y sabe lo que cuestan estas obras; se trata de un negocio redondo y no debe fraccionarse.

Trejoz motiva su voto afirmativo a este asunto, porque, aunque considera que separadamente puede ser un mal negocio, él lo considera en relación con el contrato que liga a la Municipalidad de Esparza; en cambio manifiesta que si votará la moción de Baltodano porque el túnel está abandonado y no se debe obligar a Esparza a comprar una cosa que no sirve.

Albertazzi vuelve a defender la compra del túnel, basado en la valiosidad que le dieron los ingenieros.

Valenciano, refiriéndose a la defensa de los ingenieros hecha por el señor Ortiz Odio, dice que nadie ataca la ciencia de los señores ingenieros, pero que no por eso van a considerarse infiables.

Se procedió a votar la moción, nominalmente, y quedó emitida la votación por dos ve-

cés, por lo cual quedó desecharada.

Fournier manifiesta que esta votación le deja el mismo sentimiento que ayer sintió; no quiere agraviar a nadie, pero se refiere al discurso pronunciado por el Sr. Brenes Ortiz en la sesión anterior y dice que exige para sí el mismo respeto que él tiene para la Cámara. Considera luego que en el conflicto, o se suprime la partida destinada al tablero y al dinamo, o se suprime la reposición, porque si el Justo obliga a la Municipalidad a pagar dos veces, hace moción para que se separen ₡ 15.000 de la emisión de bonos, a fin de que con ellos pague la Municipalidad los implementos.

Rivera está de acuerdo con la idea de Fournier, pero le pide que la varíe en el sentido de obtener los aparatos por licitación.

Fournier acepta lo de la licitación, pero insiste en que se haga por medio de la Dirección de Obras Públicas.

Ortiz, don José Joaquín, cree que la moción perjudica a la Municipalidad, puesto que el contrato establece la obligación de hacer la reposición del tablero y el dinamo por su cuenta y riesgo.

Arias pide a la Mesa que, en vista de lo que expuso el señor Fournier, se envíe un telegrama a los ingenieros informantes a fin de que contesten a la mayor brevedad sobre la utilidad del túnel. Luego dice al señor Fournier que votará su moción si la reforma en el sentido de que sea la Secretaría de Fomento la que se reserve los ₡ 15.000 para la reposición de los aparatos.

Aceptada la reforma por Fournier, fue votada y aprobada.

Se aprobó luego una segunda moción del señor Fournier para que los empresarios reciban los bonos por su valor nominal.

Se puso además a discusión una tercera moción de Fournier para suprimir la partida destinada al tablero y al dinamo que van a ser sustituidos.

Albertazzi y Pinto combaten la moción; Arias dice que no la vota, a pesar de que ha votado las anteriores, por un espíritu de justicia que le impide perjudicar a los empresarios en la ven-

nista); don Arturo Calderón Mata (Jimenista).

La siguiente es la del Partido Cantonal del Pueblo de Puntarenas, una papeleta tan buena como para asegurar que esa misma circunstancia la hará fracasar, ya que este es un fenómeno corriente entre nosotros:

Propietarios: Dr. don Sergio Fallas, don Feliciano Quirós, don León Guerra, don Oscar Lizano, don Manuel Obando. Suplentes: don Joaquín Aguilar B., don Carlos Manuel Pacheco, don Roberto Quirós S.

El Partido Reformista de Limón ha formado la siguiente papeleta:

Propietarios: Luis Carballo Figueres, Miguel Villa Rezo, Lic. Julio C. Montero Ch., Lic. Luis Rojas Corrales, Rómulo Camacho Oviedo. Suplentes: José Vives Dittel, José Angel Caronel Rivera, Oscar Gutiérrez Rous, Síndico propietario, René Alvarado; Síndico suplente, Diego Aguilar B.

ta de los implementos.

Fournier defiende su moción que, al votarse, fué desecharada.

Se aprobó el proyecto en primer debate.

Se puso a discusión el proyecto de variación de tarifas aduaneras para el retiro de los bonos revolucionarios, y la moción de Urbina para que a la plata se le fije un impuesto de 10% eliminando el caucho y el manganeso, moción que el autor analiza y explica ampliamente.

Urbina expone que la Comisión quiso reducir a la mitad el esfuerzo de la plata, del caucho y del manganeso, a pesar de que el Ministerio de Hacienda quiere suprimir todo impuesto; por no creer justificadas las con ileraciones de Urbina y por seguir el criterio de la Comisión le negará el voto a la moción.

Urbina defiende su moción e insiste en que no hay razón para suprimir los ₡ 5.000 que da la exportación de la plata, sólo para proteger a las empresas extranjeras que hacen negocios de especulación con sus minas.

Se aprobó la moción de Urbina y el proyecto en primer debate.

Se aprobaron en tercer debate el proyecto de auxilio a la Asociación Sinfónica, el de dos nuevas plazas en la Admision de Puntarenas, el de reorganización de la oficina de catastro.

A las cinco menos cuarto se levantó la sesión.

Estrada acoge la papeleta de la Unión Limonense

(TELEGRAMA de Estrada)

A DIARIO DE COSTA RICA:

La papeleta del partido Unión Limonense para la Municipalidad de Limón y encabezada por don Ricardo Mora Fernández y compañeros, ha tenido en este lugar unánime acogida.

CORRESPONDENCIA

J. E. RAMÍREZ

Se reorganizó el servicio en las Secciones de Policía

El diario oficial de hoy trae un acuerdo por el cual se reorganizan los servicios en las dos secciones de policía de esta capital, señalándose el personal y dotaciones de ambas.

Contempla ese acuerdo el suministro de algunas dotaciones y fija para la primera ciento setenta policías, cuatro tenientes y diez subtenientes, y para la Segunda, ciento cincuenta y seis policías, diez subtenientes y cuatro tenientes.

Ecos de Sociedad

Distinguidos viajeros

Hasta la tarde de ayer llegaron a esta capital, de regreso de un corto viaje a su patria, Colombia, el Excmo. Sr. don Manuel Higuera, Ministro de ese país amigo en Costa Rica y su distinguida y culta hija doña María Higuera.

En nuestro ambiente diplomático y social, los señores Higuera cuentan con amplias simpatías y su regreso a Costa Rica es recibido con la general complacencia.

El DIARIO DE COSTA RICA, muy complacido, presenta a los estimables viajeros su respetuoso saludo de bienvenida.

ATENTTA INVITACION

Hemos recibido y agradecemos la atenta invitación que dice: Luis Matamoros tiene el gusto de invitar a usted al matrimonio de su hija Claudia con el señor don Guillermo Borbón C., que se efectuará el día 19 de diciembre próximo, a las 8:30 p.m., en su casa de habitación, Barrio de Otoyo.

San José, noviembre 1926.

NUEVO CONSUL DE VENEZUELA

Han llegado a esta capital, procedentes de su patria, Venezuela, el señor don Carlos Alberto Taylhardt, su señora doña Julia Sotillo de Taylhardt y sus tres hijos.

El señor Taylhardt viene acreditado como Cónsul General de Venezuela en este país.

Su señora esposa es sobrina de nuestro amigo don José C. Sotillo Picornell.

Les presentamos nuestro saludo.

ACLARACION

Por omisión de caja no se especificó ayer que los cargos renunciados por el doctor don Rodrigo Peña Murrieta se refieren a los de la ciudad de Grecia, Medicina y Asistencia Pública.

Damos nuestra excusa al estimable doctor.

BODA EN ESTADOS UNIDOS

En la ciudad de Nueva York se ha efectuado el enlace matrimonial de los jóvenes costarricenses don Luis Quiros y la Sta. Luz Madrid, quienes hace poco embarcaron con aquel rumbo. Les deseamos felicidad.

DE EUROPA

En la tarde de ayer llegaron a sus capital, procedentes de Europa, a donde fueron en vía de paso, don Alfredo Equivel C. y su señora doña Deidamia Cañizares de Equivel, a quienes presentamos nuestra bienvenida.

En el vapor «Argitani», que bodegó ayer en Limón, regresó el país don Ernesto Montecalle. Lo saludamos.

DR. ESTADOS UNIDOS

En el vapor «Ulúa», que fondeó ayer en Limón, regresaron de su paso por los Estados Unidos don Justino Alvarez García y su señora doña Amelia de Alvarez.

Después de algún tiempo de permanencia en los Estados Unidos regresaron ayer a Limón las señoritas Dora y Rosa Kirkpatrick, a quienes saludamos.

HOGAR DE PLACERES

El hogar de don Botho Steinworth y su señora doña Reter de Steinworth se halla de plácemes con el nacimiento de un niño, al que se le ha puesto el nombre de Carl Walter.

Felicitamos a los padres y deseamos ventura al pequeño.

los beneficios de este cantón están ya funcionando

No obstante que la maduración del café es harto lenta, los propietarios de beneficios los han abierto desde el lunes de esta semana.

Por lo general solo se están cogiendo los copetes del café para evitar que se caiga.

Uno de los beneficios que más trabajo tienen es el de Tournon y Cia.

Se calcula que la cuarta parte de la cosecha se ha perdido por la acción de las lluvias.

Pavas, Matarredonda y Tibás son los distritos cafetaleros donde más cogidas hay.

CUMPLEAÑOS

Cumplió ayer la fecha aniversaria de su natalicio don Jaime Rojas Bennett a quien enviamos una felicitación.

EL BAILE DEL 31

Continúa en aumento el entusiasmo de nuestra sociedad por concurrir al baile que en el Teatro Nacional se efectuará en la noche del 31 de diciembre próximo. Por su parte, la Orquesta del Maestro Beeche hace los ensayos de su nuevo y selecto programa musical que ha estrenar en esa distinguida fiesta.

ENFERMO

Desde hace algunos días se halla enfermo don Alfredo Jiménez Oreamuno, cajero del Banco de Costa Rica.

Deseamos su pronta mejoría.

CECILIA ELENA

Cumple hoy dos años de edad Cecilia Elena, la niñita de los esposos don Alberto Pallette Vargas y doña Emma de Pallette.

Congratulamos a la pequeña, deseándole mil felicidades.

ANIVERSARIO DE BODAS

En la residencia de don Teodoro Mangel y su señora esposa tuvo lugar ayer una singular fiesta, con la cual se conmemoró el 40º aniversario de la fundación de tan estimable hogar.

Con ese motivo se reunió un grupo numeroso de amistades, felicitando a don Teodoro y su señora esposa.

Nosotros unímos nuestra felicitación a las ya recibidas y formulamos votos por la prosperidad de ese hogar.

Cartel del Correo

Ayer las naves Ulúa y Aragua trajeron un gran flete de correo consistente en 197 fardos.

De cartes fueron 28 sacos, de impresos 38 y 134 sacos de mercaderías.

Damos este aviso al público para que retire sus piezas.

Entusiasta recibimiento a Monseñor Blessing en Limón

Anoche recibimos el siguiente telegrama de nuestro correspondiente en Limón:

Limón, 25.—A DIARIO DE COSTA RICA.—El día y la población amanecieron hoy súperamente inquietos. El sol, que no había vuelto a dejarse ver por aquí, resultó, sonriendoles desde temprano al señor Arzobispo y a sus acompañantes de S. n. José, que recorrían la ciudad en espera de Monseñor Blessing. Hasta las nueve no atracó el barco en que venía, y a esa hora el muelle contenía una muchedumbre bulliciosa que se arremolinaba hacia el sitio en donde descansaría la escalera del «Aigues».

Allí besaron el anillo episcopal centenares de personas de distintas condiciones, arrebostándose unas a otras la mano del querido Pastor.

La banda militar de música tocó alegres piezas desde allí hasta el templo católico, a donde acompañaron al señor Obispo no menos de 600 de sus feligreses. Un cuerpo de boy scouts encabezaba la marcha. En el templo el mismo Monseñor Blessing cantó un Te Deum, el canto del cual y después de una plática como vedadora, impartió la bendición papal a los concurrentes y a la población toda de Limón que se muestra regocijada por el feliz regreso de su ilustre y bondadoso Pastor.

Además faltan todavía maestros para los más lejanos lugares.

La matrícula se abrirá el primer lunes de diciembre a fin de que se hagan los registros del caso.

Las lecciones empezarán el segundo lunes del mismo mes y para esa fecha todos los maestros deben estar en sus localidades.

Correspondiente

Pasión, mala consejera

«Don Mauro Fernández, digámoslo sin ambages, sabía lo que hacía».

Eso dice el profesor Leis F. González para decir que lo que estamos haciendo es todo malo y que no sabemos lo que hacemos.

Lembre Díos de pretender meter mi estatura con la de aquél verón altísimo, reformador y organizador de nuestra enseñanza, pero, como el señor González habla de mi reacción pedagógica y pondera que destruyó lo que construyó aquél claro verón de la república, tengo el derecho de hacer una comparación y que el país me perdone esta vanagloria de poner mi nombre, por un minuto, al lado de aquella montaña.

Al informar al Congreso en 1886 decía don Mauro:

«Notando el Poder Ejecutivo que se carecía de textos adecuados para el aprendizaje de la Geografía e Historia Patrias y para el estudio de la Lengua Materna y corrección del habla vulgar, abrió, por decreto del 16 de setiembre, un concurso para la formación de dichos textos, y asignó un premio de \$ 500 con otras concesiones importantes, en favor de la mejor obra que se escribiera sobre cada una de las tres materias expresadas».

Heo he querido yo hacer, pero como soy yo quien lo hace, tiene que ser disparatado. Mi reacción está buscando al Don Mauro que tanto admira el señor González, pero quizás, por haberse don Luis Felipe elevado tanto en sus planes pedagógicos, ya esté tan lejos de don Mauro que no se olvide de los trillós terrenales por donde aquél gran hombre trajo.

Y no fué flor de un día su pensamiento; al informar en 1886 decía:

«Es una verdad reconocida que en la enseñanza elemental son indispensables los textos, pues que niños todavía discipulos necesitan contrar a atención y hacer un uso frecuente de la memoria. Desde el año de 1875 el Gobierno notó la carencia de libros adecuados al nuevo ritmo que seguía el aprendizaje en las escuelas públicas, y de esa observación nació el decreto de 16 de setiembre de aquél año, por el cual se abría un concurso para la formación de varias obras de instrucción elementales».

El pensamiento del Ejecutivo no tuvo resultado satisfactorio, y, en vista de las dificultades que se presentaban, renunció a la idea de realizar aquel certamen público, pero sin abandonar el propósito que había sido su móvil.

Notéz que exclama «pero sin abandonar el propósito».

Ni el fracaso del concurso lo convenció en contrario.

Tenía el gran hombre fe en los otros varones de la República, los creía capaces de escribir textos y dijo en el mismo informe (pág. 17):

«No ha olvidado el Gobierno que en esta labor benéfica podía contar en el país con la cooperación activa de varias personas distinguidas por su ilustración y su patriotismo».

Al hablar de los textos que por encargo de esta Secretaría se han publicado, pongo en primer término los «Elementos sobre Instrucción Cívica» arreglados para las escuelas de la República, y escritos por el señor don Ricardo Jiménez.

Yo he tenido la misma fe en que otros hombres preparados nos dejen, cristalizado en libros escolares, algo de su saber.

Era para él una necesidad sentida y decidida.

Y para satisfacer esa necesidad en las escuelas comunes y complementarias, era preciso un texto calcado sobre las bases que establece la moral política y nuestro derecho público. El distinguido jurista don Jiménez aceptó el cargo de escribir aquella obra, que, dado el talento e ilustración de su autor, es innecesario decir que llena cumplidamente las condiciones requeridas en un libro de tal naturaleza.

Y quiso aquél hombre ayudar y auxiliar la publicación de textos, escritos por nacionales, o por extranjeros casi nacionalizados, como el señor Bibley.

Por acuerdo de 21 de octubre de 1886 ordenó pagar a don Pablo Bibley \$ 500 por su obra, «Elementos de Historia Natural», que escribió de orden de la Secretaría.

Por acuerdo de 20 de diciembre de 1886 ordenó la edición de 2000 ejemplares de los «Ejercicios Gramaticales» de don Alberto Brenes Córdoba.

Por acuerdo de 4 de febrero de 1887 compra la edición del texto de don Miguel Obregón sobre «Elementos de Geografía».

«Y para qué seguir?

Ha es la obra de don Mauro, a quien no alcanzó el odio de don Luis Felipe. Cuando es este pobre ciudadano el que busca caminos para orientar un poco, entonces salta el psicólogo, el pedagogo, el maestro, y recuerda que antes que todo, debe revisar en él la pasión personal. Ya el país lo sabe de sobra, si se me ocurriera poner en vigencia el Código de Educación del Sr. González, en mis manos, tendría él por un solemne disparate.

«Qué le hemos de hacer?

Cuando el hombre se empeña en creer malo todo lo que no es suyo, nos queda el deber de perdonar.

LUIS DOBLES SEGREDA

Saludo del personal del Coney Island Park

TELEGRAMA

Limón 25.—A DIARIO DE COSTA RICA.

Saludamos afectuosamente DIARIO DE COSTA RICA y público josefino.

AMERICAN CONEY ISLAND PARK

Apertura del curso escolar en Guanacaste

Ha finalizado ya la etapa de lluvias en el Guanacaste que por dicha no trajo como en otros años inundaciones y destrozos de cultivos.

Una disposición del Gobierno de Acosta hizo que allí se variara el curso escolar que va de diciembre a setiembre, terminando con la fiesta patria.

Los cuadros del nuevo personal están bastante discutidos y polémicos, pero no del todo aprobados.

Además faltan todavía maestros para los más lejanos lugares.

La matrícula se abrirá el primer lunes de diciembre a fin de que se hagan los registros del caso.

Las lecciones empezarán el segundo lunes del mismo mes y para esa fecha todos los maestros deben estar en sus localidades.

Fué adjudicada la licitación para los toros de las Fiestas

En la sesión celebrada anoche por la Comisión de Fiestas se acordó adjudicar a don Tobias Recibano, por cuatro mil cincuenta colones, la licitación para proveer de toros las corridas de las próximas fiestas civicas.

Fué, además, puesta en discusión la moción para efectuar las corridas durante dos de las noches de fiestas, dejándose la resolución de ese asunto para el lunes próximo, pues el señor Recibano sale para el Guanacaste a escoger el ganado, cobrando seiscientos colones más por el ganado de esas dos corridas.

También fué adjudicado a don Miguel André, por mil trescientos ochenta y cuatro colones el derecho de explotación de asientos en el parque Morazán durante esos días.

Además faltan todavía maestros para los más lejanos lugares.

La matrícula se abrirá el primer lunes de diciembre a fin de que se hagan los registros del caso.

Las lecciones empezarán el segundo lunes del mismo mes y para esa fecha todos los maestros deben estar en sus localidades.

Movimiento de viñeros al Exterior

Domingo Rodríguez Cedeño, para Panamá; Charles N. Pirie, Estados Unidos; Efraim Pérez Angulo, Panamá; Alfredo Fallas Atronis, Honduras; Roy T. Frank, Panamá; Ismael Cockers, Colón.

Declaración del Ministerio de Relaciones de México sobre el reconocimiento de Nicaragua

(Vía Radio México)

Méjico, 25.—Las cancillerías de México y Estados Unidos púsiéronse de acuerdo para publicar las notas cambiadas entre ambos gobiernos.

El Congreso del Estado de Nuevo León aprobó un voto de confianza para el Presidente Cárdenas por su energética actitud en el caso de los Estados Unidos y Nicaragua y acordó solicitar que todas las legislaturas secundaran esta actitud.

Un editorial del Evening Post de los Estados Unidos dice lo siguiente: «Los Estados Unidos se esfuerzan por crear un ambiente de respeto mutuo entre México, pero que las declaraciones y actitudes de Mr. Kellogg han causado una pésima impresión en la América Latina contra los Estados Unidos, especialmente en Centro América que niega al

gobierno americano todo derecho de hablar de intervención, puesto que en esto no se ha permitido ningún país tanto como los Estados Unidos.

Interrogado el Ministro de Relaciones sobre el reconocimiento de México al nuevo Gobierno de Nicaragua, declaró: Las condiciones del Gobierno anterior que motivaron la separación y retiro de la Misión diplomática mexicana en Nicaragua no han variado; en consecuencia no variará la actitud de nuestro Gobierno.

El auge de la Sociedad de Dependientes de Comercio

En realidad es digno de todo elogio el avance que toma esta sociedad que se está afirmando sólidamente y que favorece el socorro mutuo entre los empleados de comercio, tanto oficiales como dependientes.

Cada semana hay sesión de Directiva y la influencia de nuevos y valiosos elementos es constante pues se comprende que los fines de mutualidad son excelentes entre quienes disfrutan de sueldos poco elevados.

Socios que ingresaron en la reunión de Directiva del 24 de noviembre: Señorita Ofelia Blanca Rodríguez, señores León Díaz Peña, Oscar Alvarado Sandoval, Marco Tulio Carrillo Astúa, Manuel J. Grillo hijo, Emilio Santos Bonilla Zamora, José Aymerich, Alberto Carvajal Alvarado, Juan Valladolid Sánchez, Peregrina Fernández y Cristóbal Solano Rojas. Felicitamos a estos señores que han comprendido la necesidad e importancia de pertenecer a tan honorable sociedad, que hoy cuenta ya con 300 socios, y en la forma que van ingresando, pronto llegará a tener 500. Hay cuatro grupos que han solicitado su admisión y que han sido acogidos con entusiasmo por la Directiva: pronto serán inscritos y daremos al público la lista. Estos son: los empleados de oficina en las Empresas periódicas, el Cuerpo de Telefonistas, los empleados de la Contaduría Nacional y Tributación Directa.

Fué nombrado Agente General don Víctor Manuel Mora Poveda.

Obituario en las últimas 72 horas

Biens Araya de Brenes, 40 años, San José; Alberto Pacheco Cabezas, 51 años, San José; Claudio Cruz, 4 meses, San José; Angel Casanova, 50 años, San José, (venezolano); Procopio Sánchez, 80 años, Heredia.

Inacominado Castro, San José; Inomindado Rodríguez, San José; José Andrés Brenes, 74 años, San José.

El posta del Sarapiquí no ha podido llegar a Heredia

Una semana hace que no llega correo de Sarapiquí a Heredia. El temporal es recio en esa llanura y los ríos no se pueden vadear.

El correo salió de Sarapiquí pero no ha podido llegar y no se tienen noticias concretas, lo que hace pensar en su situación.

Comunicación telegráfica, si hay pero con el estronque de otras líneas telegráficas de la sección de Atenas.

Hay un trecho de lunes nos dice el señor Director del Ramo, que no ha podido controlar pues los guardas se sienten imposibilitados para pasar.

Con el Atlántico la comunicación si es buena no obstante que llueve con furor en toda la zona.

Engordó 15 Libras en Tres Meses

El caso del Sr. Bachiller, vecino de La Habana, Cuba, calle Jesus María No. 118, es una prueba más de que CARNOL es un tratamiento sencillo para engordar. Lea lo que nos escribe la señora de Bachiller: "Me satisface manifestarles que teniendo a mi esposo muy delgado, hacia ya varios años, aunque comía mucho, me determiné, por recomendación de una amiga, a darle a tomar su maravilloso CARNOL y en el breve plazo de 3 meses me aumentado 15 libras, lo cual me llena de satisfacción". Muchas personas delgadas comen mucho pero no aumentan sus carnes, como sucede al Sr. Bachiller, mientras que gentes robustas comen poco y continúan engordando. Los delgados continúan siendo delgados porque no asimilan sus alimentos. Todas las sustancias que para producir carnes y gordura contienen estos alimentos permanecen en sus intestinos hasta que al fin son arrojados del cuerpo. Lo que dichos delgados necesitan es algo que prepare tales sustancias que producen carne y gordura y las ponga en condición de ser absorbidas por la sangre, animadas por el organismo y dirigidas por todo su cuerpo. Y para esto es que se intenta CARNOL, para ayudar a asimilar los alimentos, para que sirva de lazo de unión entre el comer y el engordar. Tomando una pastilla Carnol con cada comida, según las instrucciones que lleva cada pote, a menudo aumenta el peso de los delgados, como se lo aumentó al Sr. Bachiller. CARNOL se vende en las boticas. THE CARNOL CO., 32 Union Square, New York.

DERILIDAD, CONVALESCENCIA ANEMIA VINO Y JARABE Deschiens a la Homoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es más superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — Da salud y fuerza — PARIS

PRO-SABANA

La Liga Nacional de Foot-Ball ha recibido de la Comisión de Vías Públicas la transcripción de dos acuerdos referentes a la conservación de la Sabana.

Dicen dichos acuerdos: «Vista la nota de la Junta de Educación de Osejo, en la que comunica que de acuerdo con el parecer de vecinos de aquel distrito, consiguió a esta Comisión un voto de aplauso por su actitud en cuanto al lasso expresado, y le participa que influyentes vecinos del lugar ofrecen contribuir para que se construya una pista carretera por el contorno Norte de la Sabana, se acordó: 1) dar cumplidas gracias a la Junta de Educación de Osejo por su voto de aplauso antes relacionado; 2) trascibir su manifestación a la Liga Nacional de Foot-Ball, agregándole que, una vez en poder de datos sobre la contribución pública de clubs, comercio, Gobierno, vecinos, etc., etc., esta Comisión tendrá mucho gusto en recibirlas en reunión especial para tratar la cuestión».

Por otra parte, la Liga ha recibido contestación de los Clubs Juventud Matredonda y Libertad contribuyendo con los C 25 cada uno que la Liga les había pedido para ayuda al cierre. La Junta de Educación de Osejo se ha dirigido también a la Liga con el mismo objeto de que trate el acuerdo de Vías Públicas, pero como aquella no se ha reunido últimamente, no se ha conocido de su comunicación.

Sigue en aumento el cabotaje en Puntarenas

La construcción naval siempre sigue activa en Puntarenas donde ha alcanzado mucha perfección.

El 6 de octubre se inscribió en la Subinspección del Muelle cito la patente N° 958 correspondiente a la lancha «Hermínia» de 3 toneladas y perteneciente a don Eusebio Alvarado, y el 11 del mismo mes se apuntó la N° 959 del Aguila lancha de don M. Umanzor, también de 3 toneladas.

Ha cambiado el municipio estuvo muy cumplido pues ha hecho dos sesiones seguidas el lunes y el martes.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los Sábados en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido descargas.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avenmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. SASSO & PIRIE, Sucs.

Noviembre 19 de 1926.

M. M. MARSH,
Administrador

ANTES DE COMPRAR SU AUTOMOVIL PRUEBE UN "STUDEBAKER"

Es el que más le gustará - Es el más económico - Fuerte y confortable

Imitada por TODOS

CERVEZA TRAUBE

El entusiasmo por el Carnaval la reconstrucción de la escuela de St. Domingo

Elegión de la Reina de la Juventud y sus Damas de Honor

Nos comunicó nuestro corresponsal en Santo Domingo de Heredia que el año entrante tendrá la ciudad un edificio para albergar sus escuelas de primer orden; que se está trabajando empeñosamente en la reconstrucción del viejo edificio y que al instaurarse el nuevo curso, en el venidero mes de febrero, la ciudad tendrá un magnífico local. Se muestra el mayor número de votos, las siguientes distinguidas señoritas:

Reina, la Sra. Sophie Frischel, y Damas de Honor las señoritas Isabel Anderson, María de los Angeles Tinoco, Doña Odilia, Carmen Esquivel, Virginia Castro y Maruja Goicoechea.

El Club prepara incidentes festejas en honor de su Reina y sus Damas.

THREE FLOWERS

Loción - Polvos - Colores
Cremes brillantines

FARMACIA IRIS - Teléfono 1161 - Isla "Princesa"

Colorantes Fijos de PUTNAM

Para dar
Matices Claros
Usense los
Tintes en
Agua Fría

Instrucciones para matizar en cada paquete. Los mismos tintes Putnam, usados en agua fría, dan a la ropa un color claro que resiste varias lavadas. Hirviendo la ropa en la solución se tinte permanentemente con un color más acentuado. Use el Blanqueador Putnam "No-Kolor" para quitar manchas y colores viejos. Inofensivo para las manos y las telas. Todos los materiales se coloran en una sola operación.

Busque Ud. esta Marca en cada Paquete.

ELABORADOS POR
Monte Drug Co., Quincy, Ill., P. U. de N. A.

El Municipio y el Jefe Político de Aserri en desacuerdo

Estuvimos a visitarnos uno de estos días el señor Presidente de la Municipalidad del vecino cantón de Aserri, quien nos dijo que en uno de los números anteriores de este diario su corresponsal había dado la noticia de que la corporación municipal de dicha localidad y la primera autoridad del cantón marchaban en acuerdo perfecto. Que desgraciadamente el hecho no era cierto y que él y uno de sus compañeros municipales habían tratado el punto con el señor Secretario de Gobernación.

Don Eduardo Uribe

Hemos tenido el gusto de recibir, enviado por su propio autor que ahora radica en Buenos Aires, un ejemplar nitidamente impreso de su última obra titulada Atisbos. Eduardo Uribe, que hizo las primeras armas en el campo de las letras en Costa Rica, donde publicó su primer libro de versos La Voz Obsesiva, ahora nos brinda con un hermoso conjunto de composiciones poéticas que especiales hemos visto a la ligera. Agradecemos el envío y felicitamos al autor por los aplausos que debe haber recibido su bella obra. Nos anuncia en este tomo la próxima aparición de una novela, El Negro del Jazz Band.

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS-CIÁTICA.

*El mas
Activo-Inofensivo
remedio es la*

PIPERACINA MIDY

GRANULADA
EFERVESCENTE

*El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.
2 a 4 cucharadas de los de café por dia.
Elegir el nombre MIDY para evitar las substituciones.*

LABORATORIOS MIDY
PARIS

Igualada
por ninguno

AVISOS ECONOMICOS

Para comodidad de nuestros clientes, hemos autorizado a los señores A. H. Garnier & Co., Paseo Amerling, para recibir ANUNCIOS ECONOMICOS para este Diario.

TARIFA: ₡ 0.15 palabra por 4 inserciones. Mínimum 20 palabras y 4 inserciones.—No se admiten inserciones alternas.

TENGO ENCARGO de dar en alquiler de dos mil quinientos a cinco mil dólares a bajo tipo de interés con garantía hipotecaria. Alejo Aguilar B., Barrio de Amón.

MOTOR ELECTRICO de veinte caballos se vende con facilidades de pago. En perfecto buen estado. Puede verse trabajando en el Beneficio de Arroz y Aserradero, Plazaleta del Parque.

MADERA a los precios corrientes de plaza, pagadera a 4 años de plazo, por mensualidades. Tabilla, tablón, ceratizo, espalvado, etc. Beneficio de Arroz y Aserradero, Plantación del Pacífico.

CONVIENE a los propietarios de casas de alquiler afiliarse a la «Oficina de Cobros» que lleva registro de los inquilinos morosos y anuncia las casas desocupadas. Paseo Chacón. Teléfono 289. Apartado 771.

SOMBRILLAS Y SOMBRILLITAS para misiones, surtido en colores y tamaños ofrece para Nochebuena Paragüeria Joronesa (Rego) Teléfono 1289. Apartado 771.

DEL 1º DICIEMBRE en adelante aserramos y alisamos maderas de particulares. — Beneficio de Arroz y Aserradero. — Teléfono 875. — Alejo Aguilar B.

PUEDO MOSTRAR cartas de cafetaleros muy conocidos recomendando los abonos COTANAMIDA (27% nitrógeno amoniacal, 71% cal soluble), neutraliza los terrenos y las abona. Resultados extraordinarios en cafetales de poca vitalidad. Amonio Fosfato (20% nitrógeno, 20% ácido fosfórico). Ideal para aumentar las cosechas. — Cualesquier cantidad Vander Laat, diagonal Norte Correo.

NO SE DEJE ENGANAR con imitaciones. Las legítimas CAPSULAS CONTRA INFILUENZA son las de la FARMACIA GRILLO. Miles de caños salvados. Cómprelas en la FARMACIA GRILLO.

JAPANESE MOON, Fox Trot; All Over Nothing At All, (Fox Trot); The Woodland Flirt, (Orquesta); The Bird and the Saxophone, (Orquesta); A song of India, (Tenor); Spring water, (Tenor); The gong of armouravenue, (Fox Trot); Hard Hearted Hannah, (Fox Trot); Pretending, (Fox Trot); Everybody Stomp, (Fox Trot); From one till two, (Fox Trot); Just one more night in your arms, (Fox Trot); Everybody Step, (Fox Trot); How many times, (Fox Trot); Silence, (Fox Trot); I'm gonna lose myself, (Fox Trot). Discos acabados de llegar a la Agencia LINES frente la BIBLIOTECA NACIONAL.

LINOTIPISTA Necesita mos uno para trabajar en Colón (Panamá) del 1º de Enero entrante. BURN SUELDO. Debe presentar referencias de competencia en el manejo y uso de las máquinas. TAYLOR & CIA.

OCAZION Negocio de pasteles bien establecido y acreditado. Paso de la vaca. Se cambia por propiedad en esta ciudad. ROTHE & MORA. Paseo Chacón. Teléfono 1224. Apartado 494.

ENTURRIALBA en el mejor punto comercial se alquila una casa para comercio. ROYO Hnos.

ALQUILLO una casa grande esquinera, sitiada 100 varas al Norte del Carmen. — Angel L. de Macaya.

¡ATENCION! Se necesitan señoritas para darles trabajos farmacéuticos en su casa, se les cumplidas, solicita el lunes en la Botica Nacional. — Sabroso Huos.

CORRESPONSALES En cada ciudad y pueblo. Nuevos métodos comerciales. Dírigirse a INTERNATIONAL SERVICE 235 East Erie Street, Chicago, Estados Unidos.

OIGAN CANTINEROS La cantina que vende más en el país en 4 meses, es la Cantina de los Baños de Puntarenas, se garantizan ₡ 24.000 de renta con 50% de producto, se gestan en su administración unos ₡ 5.500, quedan de utilidades ₡ 6.500; se da en arriendo. Quiere Ud. hacer ese bonito negocio? Pormenores diríjase al Apartado 91, Puntarenas.

OIGAN COCINEROS El Café y Restaurant en los Baños de Puntarenas, es un bonito negocio, es solamente por 4 meses. Quiere Ud. hacerlo? Pormenores Apartado 91. Puntarenas.

RIONES ENFERMOS se curan con las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. Heidling. Es lo mejor y lo más seguro. De venta en todas las Boticas. — Dírigase a Farmacia Grillo.

Se están despachando los útiles para las escuelas guanacastecas

Se está completando el surtido de útiles y libros del Almacén Nacional Recolza que provee a las escuelas.

Los prestimosos para las varias escuelas del Guanacaste y los aprobaron la Sición Administrativa y el Almacén los están encargando a fin de que lleguen a tiempo en diciembre y enero.

E Gobierno da pruebas esos mercaderías en los pueblos divisas del Río Tempisque y de allí se hacen cargo las Juntas de Educación.

Lo que llama la atención es el poco crudo, el negativo carme de los maestros por conservar los útiles y las bibliotecas.

Cada año se repite el pedido de un compás, una escuadra, un termómetro, sin saber qué se hizo el anterior.

Las pesas sirven para estajar las hojas de puerta y ventanas, las medidas de capacidad para poner ramales de flores y los pupitres andan por las casas del pueblo. Aquí en esta ciudad hasta hemos visto algunos en una botica.

Es inconcebible el deseo de los maestros que son los llamados a poner orden y economía en sus escuelas y sobre esto los visitados debieran ser más energicos.

En los inventarios hay que introducir una reforma entre los enseres adquiridos por la Junta y los que dan los patronatos.

Si se predica a los alumnos el orden, debe hacer esa virtud en los propios preceptores.

EMPLEADA necesita de unos 22 años de edad y con buena letra para atender un despacho. Intentar presentarse sin estos requisitos. — Fernando Castro Avilés, 50 varas al Oeste de «La Proveeduría».

AVISO Me hago cargo de contabilidades grandes o pequeñas, por tiempo fijo por horas. M. G. Escrivante. Apartado 1252.

MUCHO OJO Para la temprana de campo, ofrezco a las personas de buen gusto, sabanas de colores, guatemaltecas; lo mismo que tapetes, rebozos, servilletas grandes y pequeñas. Precios al alcance de todos. Pueden verse en mi casa de habitación, décima calle Sur N° 424. M. G. Escrivante.

6,500 COLONES se desean colocar con garantía hipotecaria cubana. Dirigirse Oficina Francisco Cheverria M. o apartado 760.

SI NECESITA muebles, en mi taller los encontrará a precios bajos. Especialidad en sillones confortables, divanes, 25 varas al Este Imprenta Alsimá, Carlos Robles.

DINERO A PRESTAMO Se desean colocar ₡ 4,000 con garantía de fincas urbanas. Dirigir ofertas F. G. Apartado 73.

PIVORA LABRADA Para el mejor surtido dirigirse al establecimiento «El Mar», San José, cien varas Sur de la Dolorosa.

A PRECIO DE QUEMA Se vende el HOTEL ATLAS, frente a la Estación del Atlántico. Para informes en el mismo.

EQUIPO DE BARBERIA Se desea adquirir un equipo de primera, con buenas condiciones de pago y largo plazo. Redirigir a M. V. C. al apartado D dando referencias.

ASERRAMOS Aceppliamos maderas de particulares. Aserradero y depósito de Maderas. Jaime Rojas B. 250 varas Sur del Colegio de Señoritas.

WITTE El motor de gasolina más popular en la República por su sencillez y economía. Pase a verlo. — Agentes: Ferretería Borbón.

FINCAS casas, casas de algunas, terrenos, etc., operaciones confidenciales. Fincas y casas en San José y todas las provincias. — Taylor & Cia. y Central American Agencies. Frente al Hotel Francés. Tel. 1156. — Ap. 679.

TOALLAS DE SEDA francesas, llegaron nuevas en todo precio. También medias de lana para señora. — Tienda Montesguio, frente al Congreso.

El famoso Álbum de Caricaturas de Paco Hernández se vende por ₡ 5 en esta Administración.

RIZADO PERMANENTE en la Tienda Azul avisamos que se hará este año solamente hasta el quinto de diciembre próximo.

AL PUBLICO No reconozca transacción que el señor Miguel Hernández haga en mi nombre. Blas Hernández.

DIJE PERDIDO De leopoldino, con el busto en relieve de Napoleón Bonaparte. Avisar al apartado 335, San José y será gratificado.

Un libro interesante e instructivo?

Página para los Niños

De venta en esta Administración

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

TEATRO AMERICA

Viernes 16 de Noviembre de 1926

7 p. m. — Final de la sensacional cinta:

EL VERTIGO

8.30 p. m. — La interesante producción cinematográfica.

LA VOZ DE LA SANGRE

El hombre vale por sí mismo, no importa su color ni su credo.

Mañana a las 7 p. m. DEBUT

El dulce cómico de LOS MONTAÑAS

Domingo. — Regalo Estreno

EL CALVARIO DE UN CORAZON

con Henry B. Walthall y Miriam Cooper

TEATRO MODERNO

Viernes 16 de Noviembre de 1926

7 p. m. — Primeros episodios del gran fotodrama de arte francés:

«Enrique de Lagardère o El Jorobado

Filmación de la novela de Paul Féval

8.30 p. m.

La sombrerona pelícana de Griffith:

EL NACIMIENTO DE UNA NACION

con Henry B. Walthall y Miriam Cooper

TEATRO ADELA

Viernes 16 de Noviembre de 1926

A las 7 p. m.

ÚNICA FUNCION DE ESTA NOCHE!

La bella super-joya Metro.

El Arabe

Con los intérpretes

RAMON NOVARRO y ALICE TERRY

Clausura del año lectivo

en Oreamuno

San Rafael de Oreamuno 23 de noviembre de 1926.

Señor Director del

DIARIO DE COSTA RICA

San José

Safior de toda mi consideración.

Director y Personal, tienen el gusto de invitar a Ud. a la fiesta de clausura de esta Escuela, la cual se verificará el domingo 28 de los corrientes, a las 14 horas; dicho acto se realizará bajo el siguiente programa:

1. Himno Nacional.

2. Informe del señor Director.

3. V. sé leer.

4. Tardes de noviembre, coro musical de J. D. Zanigis.

5. La Escuelita. Recitación.

6. Coro de Macheteros. Música de B. Herrera.

7. El Granito de Maíz. Dramatización.

8. La Escobita. Coro.

9. Apolo y las Horas. Música de Daniel Flores B.

10. Duerme Niña. Coro. Música de D. J. A. Coto.

11. La Noche Buena. Coro. Música de D. J. J. Vargas.

Con toda consideración somos de usted muy atos. S. S.

JOSÉ SATURNINO ROJAS

La retreta de hoy

Programa del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Morazán.

19. Banderillas de Fuego. Paseable... E. León.

20. Los Desterrados. Obertura... Langlois.

30. Leda. Vals Intermezzo... Fonseca.

49. El Perdón de Plesmel. Fantasia... Meyerbeer.

59. Julián. Tango... Pedilla.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

Se reforzarán las circunscripciones escolares bajo un plan más armónico

Siempre han existido desfases en las distribuciones escolares para los visitadores. A veces algunas de una provincia penetran en distritos escolares de otra para facilitar las visitas, pero esto trae trastornos para los fines estadísticos y para las listas de servicio que autoriza la Secretaría de Hacienda y Comercio, pues los fondos de una provincia no pueden corresponder a otra.

Estas diferencias han sido contempladas por el Sr. Jefe de Educación en lo Administrativo y se regularizarán el año entrante.

Ya el señor Rodríguez esboza el plan respectivo y para facilitar las visitas se han aumentado para el siguiente año las plazas de visitadores escolares.

Esta provincia contará con tres visitadores más pues es la que tiene un número mayor de escuelas y sección.

En Alajuela se aumentó otra plaza, seguramente para fundar un centro en Orotina desde el cual se puedan atender las Escuelas de San Mateo y algunos caseríos situados sobre la línea férrea del Pacífico.

La reforma se implantará en la primera semana de enero y es de aplaudirse por lo bien intencionada.

GUIA DE LA SALUD DEL DR. MUNYON

DR. MUNYON